



LOS TRES PODERES

Juan López Miquel



FRENTE OPOSITOR, CUESTIONA SU TRABAJO EN CNDH Y ROSARIO PIEDRA PIDE A LAS AUTORIDADES, RESPETO A DERECHOS HUMANOS; EL CONGRESO APOYA A SHEINBAUM EN POLÍTICA DE MIGRANTES

Cual parte del oficialismo, la titular en el órgano autónomo, llega a los 5 años de gestión al frente de la institución, con su Informe anual de labores, que obliga nuestra Ley de leyes, con el mismo estilo que marca la casa: exacerbada retórica mediática.



Culpar al pasado, cuando ya van para 7 años en el poder y, la maestra María del Rosario Piedra Ibarra, llega a ese periodo en el encargo, más de cuatro años en los cuales, no admite omisiones en materia de derechos humanos, cuyas violaciones, en todo el país, en los tres niveles de gobierno, ¡hartan! a millones de mexicanos.

En materia de migración, de salud, de inseguridad, violencia, delincuencia, abuso de poder, desaparecidos, feminicidios...

La hija de esa gran activista por los desaparecidos, doña Rosario Ibarra de Piedra, qepd, durante la presentación de un informa más al frente del órgano defensor de los derechos humanos, incurrió en diatribas hacia los contrarios



y quienes no piensan ni hablan como ella, ni tienen la visión del oficialismo en esa materia.

Criticar a sus antecesores en el encargo, es fácil, y más, cuando presenta su informe labores, pero sin la novedad de superar a ellos, al frente de la CNDH. Pero ellos, no llegaron a la presidencia de ese ente, como ella, en una burda elección que todavía hoy, sus adversarios, le recuerdan, ni se hacían omisos en asuntos como en los que hoy, ella, los ignora.

-“Cuando asumí la presidencia de la comisión, lo hice consciente de las demandas históricas de numerosas víctimas y colectivos que exigían su transformación”.

-“Yo misma, durante la lucha que encabezó mi madre, padecí su desdén y falta de compromiso con la defensa de los derechos humanos. Y por eso ella, se refería a la CNDH, como el engendro de Salinas, una institución concebida en el contexto neoliberal, inspirada en modelos extranjeros, con funciones meramente simbólicas, porque no tenía otro propósito que el del cumplir con requisitos internaciones, pero sin generar un impacto significativo en la realidad nacional”.

Visión personal de la presidente en CNDH, la cual, calló, porque no reclamó públicamente, como hoy lo hace, que ese “engendró de Salinas”, no estaba a la par de necesidades en la materia durante el sexenio pasado.

Aceptó el encargo, en una elección vergonzante, de facto -leguleya, diría el diputado **Ricardo Monreal Ávila**, como legislador de oposición-, la designó el Senado y años después, ayer, en los 5 años de su gestión, se da cuenta que la CNDH, es un engendro que no funciona.

Empero, su informe que presentó ante el pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, fue, “el recuento de cinco años de un esfuerzo tangible, con resultados concretos, aún cuando tenemos todavía pendiente la reforma de nuestra Constitución y la Ley de la CNDH”, proyecto que presentó hace dos años en el mismo órgano colegiado.



-“Y ahora, con motivo del inicio de mi segundo mandato, creo importante apurar con apoyo de las y de los integrantes de la actual Legislatura”.

Cual retórica mediática del pasado, de su promovente para el encargo que ocupa, María del Rosario Piedra Ibarra, cacareo austeridad en la CNDH, y durante su estancia en la institución, “es la menos onerosa y de las más productivas, o la más productiva del mundo”.

-“Desde el primer día de mi gestión, nos empeñamos en dejar atrás las prácticas amañadas, sólo de escenografía y apariencia, los vicios y los excesos y, desde luego, el burocratismo, a pesar de los obstáculos, las presiones y el intento de frenar los cambios y aún con las limitaciones impuestas por la ley que nos heredaron Carlos Salinas y Fernando Gutiérrez Barrios”, puyó.

Pero le faltó valor a la presidenta en CNDH, para exigir a sus correligionarios de Morena y satélites, que aprueben su reforma que presentó en la materia y que la hagan a modo, de ella, y no colgarse del pasado, porque basta recordar que su promotor en la institución, no resolvió ni el caso Ayotzinapa, pero bien que se colgaron de esa tragedia, en campaña electoral.

Presume que presentaron ante Suprema Corte de Justicia en la Nación, 475 acciones de inconstitucionalidad, que representan el 63.5% del total de las acciones de inconstitucionalidad que emitió el órgano defensor, desde el año 2007.

-“Es decir, que en 5 años hemos superado el número de acciones de inconstitucionalidad realizadas en los 17 años previos”.

Sin ambages, expresó lo que puyó a sus contrarios en la Comisión Permanente:

-“La CNDH asume que no puede ser ajena a los diversos desafíos nacionales, producto y herencia de años en los que los gobiernos del antiguo régimen, así como la falta de garantía del cumplimiento de los derechos humanos y su violación sistemática”.



-“Para atender los alcances de esta segunda fase de nuestro proceso de transformación, es crucial reflexionar sobre los avances positivos que México ha logrado en los últimos años en materia de derechos humanos impulsados por el nuevo modelo político, económico y social, implementado en los últimos seis años”.

-“Estos cambios han permitido una transformación profunda en la forma en que se aborda el respeto a los derechos humanos en México y desde este organismo autónomo, hemos trabajado incansablemente para contribuir a esos avances”.

-“Hoy, en la CNDH, prima en el compromiso con el pueblo y con las víctimas, así como la total transparencia; como lo manifestamos desde un principio, no respondemos a agendas partidistas ni tampoco a aquellas que pretenden imponer desde el exterior, así lo hemos demostrado a lo largo de estos cinco años”.

-“No nos hemos prestado ni nos prestaremos a esa visión reducida del servicio público que lo limita a cumplir metas burocráticas ni nos hemos limitado al papel de un organismo defensor de derechos humanos como lo concibieron Salinas, Gutiérrez Barrios y Carpizo”.

Irrita, que una maestra como ella, se cuelgue políticamente y electoralmente del sexenio de Felipe Calderón Hinojosa, en materia de violencia y delincuencia, pero omita la realidad que vive la nación, desde el gobierno de su promotor para la CNDH.

Si ella califica ese sexenio como el de “la guerra contra el narco”, millones de mexicanos hoy, identificar su credo sexenal y político, como el de los “abrazos y no balazos”, que puso al país en el pico de la violencia y delincuencia y guerra entre los cárteles.

Coincidimos con la maestra María del Rosario Piedra, cuando expuso ante senadores y diputados federales, en la sesión de clausura de la Comisión Permanente:



-“Nuestro ideal es que organismos como la CNDH, lleguen a ser innecesarios porque el ejercicio y respeto de los derechos humanos, sea una realidad vivida de manera cotidiana, algo normal y no algo excepcional. ¡Ese!, debe ser el objetivo y el fin de una institución como la CNDH”.

-“A eso vamos, a enfocar todos nuestros esfuerzos, por eso el énfasis ahora va a estar en las acciones de prevención y en las tareas de formación y promoción de los derechos humanos”.

Como en su tesis de hacer que esa política, llegue a los tres niveles de gobierno y se dote al país, de una auténtica política en materia de derechos humanos:

-“Necesitamos generar una mística del servicio público que normalice entre servidores públicos el respeto a derechos humanos en México y un conocimiento generalizado en la población, para estar en aptitud de ejercer y saber defender mejor sus derechos”.

Con el nombre que le pongan a esa nueva política, todos deseamos que nuestros derechos humanos, se garanticen y protejan desde nuestras leyes.

Durante la sesión, en la cual, se alternaron la presidencia del órgano colegiado, el titular, diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna y el vicepresidente, senador José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, las intervenciones, fueron plurales.

Abrió la ronda de intervenciones, por 5 minutos, la senadora Amalia Dolores García Medina, quien, con experiencia, habló de los derechos humanos para migrantes. En una nación en la cual, acusó, “se ha dicho y se ha reiterado, incluso en este recinto, que ningún ser humano es ilegal. Y, sin embargo, se violentan cotidianamente y permanentemente sus derechos humanos”.

Reclamó a titular de CNDH, trabaje “intensamente”, para que no se criminalice a las caravanas de migrantes ni a los migrantes:



-“Hasta donde tengo información, el acompañamiento que venía haciendo la CNDH, a estas caravanas, se suspendió. Yo quiero plantear aquí que se reanude”.

Que los tres niveles de gobierno en México, respeten derechos que tienen los migrantes de cualquier nacionalidad, toda vez, expresó Amalia García, en nuestro país, ser migrante indocumentado es eso, estar sin documentos, pero no es ser ilegal. “Y requerimos que se les trate así”.

En alusión al ex gobernador chiapaneco de Morena, Rutilio Escandón Cadenas y al comisionado de Migración, Francisco Garduño Yáñez, senadora del MC, puyó, cual Rosario Piedra en su mensaje inicial:

-“Recuerdo y me preocupa enormemente que el 3 de octubre de 2024, en Chiapas, un grupo de militares dispararon a migrantes que habían ingresado a nuestro territorio y hubo 6 muertos y 10 heridos. Esto no puede suceder”.

-“Y también quiero recordar que el 27 de marzo de 2023, porque aún están abiertas las heridas, 40 migrantes en ciudad Juárez, en una estación migratoria que estaba cerrada con candado, fallecieron y otros 27, quedaron lesionados”.

Cuestionó que no está bajo ningún proceso penal Francisco Garduño, sigue en funciones, en cambio, en la prisión preventiva oficiosa no hay ninguna investigación previa de por medio.

-“Lo conducente, sería que Francisco Garduño se le separara y con respeto a todos sus derechos, los que están establecidos en la ley, siguiera un proceso justo, pero es necesario que asuma ya la titularidad del Instituto Nacional de Migración, quien ha sido nombrado por la Presidenta de la República”.

Contundente, intervención del diputado del MC, Pablo Vázquez Ahued:

-“Tendría que ser el papel de la CNDH, de verdadero protagonismo, de activismo con vigor en la búsqueda de la justicia y, por ello, creemos que esto lamentablemente no ha sucedido en los últimos años y estamos preocupados, estamos muy preocupados”.



Refirió el asunto de migración, en el país y deportaciones desde EU.

En el primer caso, acusó que hay, desde el sexenio pasado, más de 280 mil personas en centros de detención, sin protocolos y vigilancia adecuada muchas veces, sin los ojos de la CNDH; la expulsión y deportación de más de 100 mil de estas personas y la pérdida de 55 vidas de migrantes.

En el tema referente a mexicanos que deportan desde EU, el diputado del MC, observa que hay mucho por hacer, y que puede desplegar la CNDH, con mejores prácticas, colaboración con los gobiernos de los estados y algunas recomendaciones que pueden emitir.

Acusó crisis de ingobernabilidad y su impacto en los derechos humanos, como las comunidades que “captura” el crimen organizado, extorsión en esas poblaciones, familias en destrozo “y eso es también una crisis de derechos humanos”.

Esa crisis se agrava cuando la delincuencia recluta a niñas, niños, jóvenes; la desaparición forzada, trata de menores, flagelos, acusó ante la presidente en CNDH, que se extienden cada vez más en el territorio nacional “y que es costosísima para el futuro de las próximas generaciones y de nuestro país”.

-“Se trata de decenas de miles de niñas, niños, jóvenes a los que, literalmente, se les cancela el futuro o peor aún, se les convierte en una estadística más de personas desaparecidas y, todo ello, lamentablemente, en medio del silencio”.

Exigió una CNDH que México reclama, que no sea cómplice, que rompa el silencio, que honre la justicia y verdad frente ante atrocidades que, lamentablemente, suceden día a día en nuestro país.

Virulenta, intervención de la diputada del PRI, Laura Ivonne Ruiz Moreno, quien acusa que México vive crisis sin precedente en la materia de derechos humanos y fustiga que la maestra María del Rosario Piedra, “volvió a ser reelegida por cinco años más, a pesar del rechazo de diversas organizaciones en la materia y de víctimas que no logran recibir justicia.



-“Las desapariciones forzadas, siguen siendo un problema en México, a pesar de que el gobierno lo niegue y la presidenta de esta CNDH, continúa negándose a reconocerlo y a dar justicia para víctimas y sus familias”, puyó a la defensora de esos derechos, la diputada del PRI.

Resulta indignante, añadió, que la actual presidenta de la Comisión, se ponga del lado del gobierno, en lugar de asumir su papel de protectora de los derechos humanos. “Hoy, la CNDH, se encuentra al servicio del gobierno y deja claro que no constituye un contrapeso al poder, al contrario, se pone en duda su independencia y su papel como ombudsman y representante del Pueblo.

¡Zas!

EN EL CHACALEO

También virulenta, fue intervención que hizo el senador del PRI, Nestor Camarillo Medina, quien recordó que la Corte Interamericana de los Derechos Humanos y de la ONU, desacreditaron el papel de la CNDH en México, por falta de respuestas en casos emblemáticos de desapariciones forzadas, tortura, feminicidios y ejecuciones extrajudiciales ¡y no hay respuestas!... Por el PAN, subió a tribuna, la diputada Martha Amalia Moya Bastón, quien acusó violación en derechos humanos en diversas maneras y espetó a la titular de CNDH, si está enterada que la Cruz Roja en Sinaloa, tuvo que suspender atención a la atención de heridos de bala, después de la tentativa que sufrió una de sus ambulancias y de la exigencia de niños que marcharon, y la petición del derecho a jugar y no sentir miedo... “Esta es la realidad en que hoy estamos inmersos”, remató la panista... Con la excepción del PRI, senadores y diputados de la Comisión Permanente, aprobaron, en votación económica, dictamen con carácter de Punto de Acuerdo, en el cual, ponderan el gobierno de la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, quien, en el contexto de las medidas que dictó la administración Trump, en EU, declaró que protegerá a las personas migrantes mexicanas, ante las políticas que pueda implementar el gobierno estadounidense y que, frente a ello, el país



está preparado para afrontar el asunto... Los programas que activa el régimen, a través de la Segob, con Rosa Icela Rodríguez Velázquez y la cancillería mexicana, “Apoyo para las y los mexicanos en Estados Unidos”, “¡México te Abraza!”, opera el Centro de Información y Asistencia a Personas Mexicanas, con ventanilla única de trámites consulares y asesoría de abogados especializados en la defensa de connacionales, así como la inserción de acceso a la vasta red de programas de asistencia que tiene el Estado mexicano... ¡Que así sea!... Segob y el INM, tienen a su cargo recepción de migrantes mexicanos que deportó EU, procesará cartas de repatriación correspondientes y brindará apoyo a los traslados en su lugares de origen... El Registro Nacional de Población, procesa documentos de identidad, de ser necesario, y los compatriotas, tendrán afiliación al IMSS, para recibir atención en caso de enfermedad y maternidad, riesgos de trabajo, invalidez y vida, retiro, cesantía en edad avanzada y vejez... ¡Enhorabuena!... Durante intervenciones con motivo de clausurar trabajos de la Comisión Permanente, senadora del PRI, Ana Bell Ávalos Zempoalteca,



puyó al presidente del órgano colegiado, diputado **Sergio Carlos Gutiérrez Luna**, por llamar al la bancada que coordina Rubén Ignacio Moreira Valdez, “traidores a la patria”, por no aprobar el Punto de Acuerdo anterior y respaldar a la Presidente Sheinbaum, en su

política contra las medidas antimexicanas que decretó Donald Trump... Tras exigir respeto al PRI, expuso virulenta réplica: “y si hablamos de traidores a la patria, ahí está Morena, aprobando leyes antidemocráticas que perjudican a los mexicanos, vulnerando la autonomía del Poder Judicial, vulnerando nuestra división de Poderes”... “Traidores, los de Morena, porque estamos sumergidos en la peor ola de inseguridad que, ¡jamás!, habíamos visto: más de 210 mil homicidios dolosos. ¿Cuántos más vamos a estar viendo?



Traidores los de Morena, porque nos dijeron que la gasolina iba a estar a 10 pesos”, cuando en Texas, gasolinas de Pemex, cuestan 13 pesos litro y en México, cuestan 27 pesos... Traidores los de Morena, añadió, porque tienen al país sin clínicas ni hospitales, sin medicinas, como insulina, para la presión en adultos mayores, y tampoco hay comida. “Traidores los de Morena, porque la pobreza extrema crece. Traidores los de Morena, por haber aprobado la reforma al Infonavit, en donde van a agarrar los ahorros de los trabajadores. Traidores los de Morena, por aprobar la prisión preventiva oficiosa, que va a perjudicar a miles de inocentes. Traidores los de Morena, por recibir en este recinto legislativo, al gobernador de Sinaloa, con bombo y platillo. ¡Qué lamentable!”... ¡Zas! ¡Ouch!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro Sitio... <https://los3poderes.com/>... Medios Alternos... YouTube: [juanlopezmiguel59](#)... Instagram: [juan3poderes](#)... X: [@JuanLopezMiguel](#)...